

Universität Hohenheim
Fachschaft Agrar
 Sitzung 31.01.2023



Sitzungsprotokoll

Protokollant: Anna Pöhlmann

Beginn: 19:05 Uhr

Ende: 20:50 Uhr

Tagesordnung:

1. Jour Fixe
2. Gremienrunde
3. Hohenheimer Lehrpreis
4. Bericht Fakultätsrat
5. Wahlen
6. Sonstiges

Anwesend:

Dina Oberhofer	Gordon Lürig	Anna Pöhlmann	Elisa Hagenkötter
Sophia Maier	Annalena Mihm	Max Thies	Felix von Klot
Damaris Groschupff	Benedikt Ahlbrand	Johanna Gutzweiler	Zoe Rühlmann
Fridolin von Nathusius	Thomas Schmidt	Moritz Phlippen	Leopold Vogt
Judith Kretzschmar	Sebastian Steimer	Gitta Bunke	Franziska Dietz
Simon Binder	Laura Blunk	Daniela Hillerbrand	Charlotte Aue
Johanna Häffner	Jessica Gruber	Hauke Delfs	Jason Wenzig
Inga Müller	Theresa Högl	Paul Bumiller	Martin Junghanns
Maximilian Krebs	Luisa Ramming		

1. Jour Fixe

- Modul Weinbau wird im Sommersemester angeboten
- BAFT wird am 01.02.2023, 8:30 Uhr im Jour Fixe vorgestellt und wegen Unterbringung nachgefragt
- Neue Internetseite der Masterstudiengänge ist noch in Planung
- Übersicht über Module, Ansprechpartner etc. für die Studierenden geplant

2. Gremienrunde

- Ersti-Orga für das Sommersemester ist in Planung
- Budger soll in den Semesterferien aufgeräumt werden, demnächst kommt eine Umfrage in die WhatsApp Gruppe
- StuPa
 - Vorstellung der Verteilung der QSM-Mittel (150.000 Euro pro Fakultät)

- Club of Hohenheim wurde genehmigt
- Aufwandsentschädigung für die verschiedenen Ehrenämter wurde besprochen
- Erinnerung: künftig müssen für Veranstaltungen Finanzpläne erstellt und genehmigt werden und alle Rechnungen in Google Docs hochgeladen werden

3. Hohenheimer Lehrpreis

- Es sind viele Vorschläge eingegangen (12 Leute)
- Morgen werden die Vorschläge mit Frau Amler besprochen und die Liste gekürzt
- Nächsten Dienstag (07.02.23) gibt es ein Zoom Meeting, wo alle Professor*innen vorgestellt werden und eine Entscheidung getroffen wird

4. Bericht Fakultätsrat

- Masterreform: Prüfungsordnung und Zulassungssatzung wird bis 2024 überarbeitet
- Beschreibung der neuen Fachrichtungen der Studiengänge wurde überarbeitet
- Master Agrarbiologie
 - Zulassungsanforderungen werden geändert
 - Anrechnung der Vorkenntnisse soll anders geregelt werden
 - Ziel: Attraktivere Gestaltung des AB Masters
- Englischsprachiger Bachelor steht zur Diskussion
- Prüfungsordnung Bachelor ändert sich, da die Coronasatzung bald entfällt
- Umfangreiche Diskussion über Chat GPT
 - KI-Programm, das zum Schreiben von Hausarbeiten, Abschlussarbeiten etc. genutzt werden kann
 - stellt in Frage, ob solche Arbeiten künftig noch sinnvoll sind oder vermehrt durch z.B. mündliche Prüfungen ersetzt werden soll
- Diskussion über den Dr. sc. agr.
 - wird nur als „Dokortitel zweiter Klasse“ angesehen, dadurch verliert die Universität potenzielle Doktoranden
 - Soll die Fakultät Agrar auch Dr. rer. nat. anbieten?
- Am 30.09.23 endet die Amtszeit von Herrn Vögele
- Findungskommission: in der aktuellen Findungskommission ist keine Frau vertreten, sollte in Zukunft nicht so sein
- Hopfenversuchsanlage
 - wird nicht als solche genutzt und auch so auch nicht mehr genehmigt
 - es muss eine neue Nutzungsmöglichkeit für die Anlage gefunden werden

5. Wahlen

- Neuer Fachschaftsvorstand wird gewählt
- Wahlberechtigt: 28 Personen
- Wahlleiter: Hauke, einstimmig gewählt
- Entlassung des jetzigen Vorstandes, einstimmig angenommen
- Vorschläge: Luisa, Gordon, Damaris, Dina
- Alle Wahlkandidat*innen stellten sich kurz vor
- Jede wahlberechtigte Person darf für zwei Kandidaten abstimmen

- Wahlergebnisse:
 - Luisa: 21 Stimmen
 - Gordon: 21 Stimmen
 - Damaris: 12 Stimmen
 - Dina: 1 Stimme
 - Enthaltungen: 1
- Luisa und Gordon nehmen die Wahl an

6. Sonstiges

- Vorschlag von Paul, ein Spaß-Gremium einzuberufen
 - einmal im Monat vor/nach der Sitzung etwas organisieren, z.B. Grillen vor dem AStA-Keller, Bierpause
 - u.a. um mehr Leute dazu zu animieren, die Sitzung zu besuchen
 - Kritik von Martin: Beschwerden vom AStA, falls Mobiliar nicht ordnungsgemäß weggeräumt wird
 - Hauke: im Sommersemester kann man draußen Aktivitäten planen, bis zum Wintersemester ist noch Zeit, eine Lösung zu finden
 - Yasmina und Jessica leiten das Gremium, wer helfen möchte kann sich bei den beiden melden
 - Außerdem: Sitzung ist relativ spät, vielleicht kommen deswegen wenig Leute. Überlegung, die Sitzung auf 18 Uhr vorzuverlegen. Vorher hält Gordon Absprache mit Praxis für Studierende
- TMS am 17.11.23
 - für die Scientific student conference (ELLS)
 - Fachschaft macht auf keinen Fall ein Minusgeschäft
 - einstimmig dafür abgestimmt, dass FS A die Veranstaltung übernimmt
 - Planung im TMS-Gremium
 - Ansprechperson: Sebastian
- Hütte für das Ersti-Wochenende
 - Felix und Gordon reservieren zeitnah die Hütte in Heiligenkreuzsteinach vom 09.-12.11.23
 - Kostenlose Stornierung bis 01.05.23 möglich
 - Man sollte sich zeitnah darum kümmern, Hütten für 2024 anzufragen.
- Wagen
 - die Wagen dürfen nicht mehr im AStA Keller stehen
 - es soll für alle Wagen eine Garage auf die Wiese vor dem AStA Keller gebaut werden
- FS-Wochenende
 - Martin: bis Ende der Woche sollen möglichst alle in Doodle über ein Datum abstimmen
 - Inga hilft bei der Organisation
- Sitzungsraum
 - Abstimmung: wir behalten HS 10 als Sitzungsraum
 - Es soll wieder einen Stuhlkreis geben
 - Ziel: weniger störende Gespräche während der Sitzung

Gordon beendet die Sitzung um 20:50 Uhr.